

Reg. Nr. 1.3.1.11

Nr. 14-18.649.02

Interpellation David Moor betreffend Zollfreie und Anschluss/ Kreisel Dammstrasse

Der Gemeinderat beantwortet die Interpellation wie folgt:

Dem Gemeinderat sind der Bau und die Inbetriebnahme des Verkehrskreisels bei der B317 (Zollfreie Strasse) / Dammstrasse in Lörrach-Stetten ein grosses Anliegen. Die deutschen Behörden haben den kantonalen Behörden und dem Gemeinderat von Riehen zugesichert, dass der Kreisel bis Ende 2016 in Betrieb genommen werden soll. Ab Anfang Juni werden die Bauarbeiten starten.

Die einzelnen Fragen können wie folgt beantwortet werden:

1. *Wie wichtig ist dem amtierenden Gemeinderat Riehen der Anschluss Kreisel Dammstrasse? Was verspricht er sich von ihm?*

Die pünktliche Fertigstellung ist für den Gemeinderat von grosser Bedeutung, weil auf den Zeitpunkt der bevorstehenden Erneuerung der Hauptachse durch Riehen und den daraus folgenden grösseren Verkehrsbehinderungen ab 2017 ein möglichst reibungsloser Abfluss des Durchgangsverkehrs aus Lörrach über die B317 sichergestellt werden soll. Heute ist das Einbiegen von der Dammstrasse auf die Zollfreie Strasse je nach Verkehrsaufkommen sehr schwierig. Mit dem Bau des Kreisels wird die Leistungsfähigkeit des Knotens wesentlich erhöht.

2. *Wurde er über die zeitliche Planung und allfällige Verzögerungen von Deutscher oder Schweizer Seite her offiziell orientiert?*

Der Gemeinderat ist in Kontakt mit der Stadt Lörrach und dem Regierungspräsidium Freiburg, welches als Bauherr den Kreisel erstellen wird. Im Zusammenhang mit den anstehenden Bautätigkeiten in der Baselstrasse und Aeusseren Baselstrasse hat am 29. April 2016 eine Koordinationsbesprechung in Riehen mit diversen Vertretern aus dem Tiefbauamt Basel-Stadt, den Städten Lörrach und Weil am Rhein, dem Regierungspräsidium Freiburg und den beiden Zöllen D und CH, der Deutschen Bahn AG und der Gemeinde Riehen stattgefunden. An dieser Sitzung wurde ein weiteres Mal bestätigt, dass der Kreisel auf Ende Jahr in Betrieb gehen soll. Ab Juli 2016 wird die Dammstrasse von der B317 vorübergehend abgehängt. Bis Ende 2016 werden auch in der Dammstrasse selber kleinere Sanierungsarbeiten erfolgen.



Seite 2

3. *Was kann er bei den zuständigen deutschen und/oder Schweizer Behörden über den aktuellen Stand der Dinge in Erfahrung bringen?*

Die Arbeiten – auch Planungsarbeiten - sind im Gange und das kantonale Tiefbauamt und die Gemeinde werden regelmässig informiert. Die Vergabe an den Unternehmer ist erfolgt und die Bauarbeiten starten anfangs Juni. Der Gemeinderat ist zuversichtlich, dass der Kreisel Ende 2016 auch wirklich eröffnet werden kann.

4. *Wann setzte er sich vor der Beantwortung dieser Interpellation letztmals mit den deutschen und/oder Schweizer Behörden über die Fertigstellung des Kreisels in Verbindung und drängte auf diese?*

Seit der Realisierung der Zollfreien Strasse setzte sich der Gemeinderat für den Bau des Kreisels bei der Dammstrasse ein. Einsprachen und Projektänderungen haben aber den Bau massiv verzögert. Letztmals wurde wie erwähnt an der Sitzung vom 29. April 2016 darauf hingewiesen, dass die zeitgerechte Realisierung des Kreisels wichtig ist.

5. *Erachtet er den gesetzten Zeitplan als realistisch?*

Den geltenden Zeitplan erachtet der Gemeinderat als realistisch.

6. *Was kann er tun, um Bau und Fertigstellung aktiv zu fördern?*

Der Gemeinderat wird weiterhin an Koordinationsbesprechungen und in weiteren diversen Kontakten das Anliegen bei den deutschen Behörden vorbringen.

Riehen, 24. Mai 2016

Gemeinderat Riehen